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Ветер восточный, с переходом 
днём на юго-западный, 7-12 м/с, 
местами порывы 17-22 м/с. 

На дорогах временами сильная 
гололедица.
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Если смотреть глубоко – 
молоко, молоко

Какой будет весна?
Сегодня, 27 февраля, 
народный праздник – 
Кирилл Весноуказчик. 

Считается, что по этому 
дню можно определять, какой 
будет весна. Раньше говори-

ли: снег оседает – поля утучняет. Крестьяне 
старались удержать на полях зимний покров, 
чтобы он растаял и напитал почву водой. Так 
что мужчины на Кирилла утаптывали снег. 
Верили: если погода в этот день хорошая – вес-
ной стукнут морозы; если синицы щебечут 
громко – грядет потепление.

Кстати, речь о том самом Кирилле, который 
вместе с братом Мефодием создал первую сла-
вянскую азбуку.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

  ГЛАВНОЕ .
Новый циклон

На Алтайский край надвигается циклон с большим 
количеством осадков. Непогода ожидается в регионе 
27 февраля. Об этом на аппаратном совещании сообщил 
заместитель председателя правительства края Игорь Сте-
паненко.

По южным районам региона будет до +15 градусов теп-
ла. 28 февраля в регионе похолодает до -5… -7 градусов, 
а 1 и 2 марта вновь придет потепление. С 4 марта снова 
ожидается похолодание.

Зампредседателя отчитался главе региона Виктору То-
менко о предпринимаемых мерах. «В связи с погодными 
условиями реализуем утвержденный план мероприятий 
по противодействию паводку. Будем работу усиливать по 
ряду районов», – цитирует пресс-служба губернатора слова 
Игоря Степаненко.

На благоустройство
15 алтайских районов получат 50 млн руб. на благо-

устройство.
Субсидии распределят между бюджетами поселений 

в рамках госпрограммы «Формирование современной го-
родской среды». По данным Минстроя региона, средства 
направят, к примеру, в такие населенные пункты, как Дружба 
Алейского района, Верх-Катунское Бийского района, Верх-
Ануйское Быстроистокского района, Крутиха Крутихинского 
района, Новые Зори и Сибирские Огни Павловского района.

Лучший врач-педиатр
Доцент кафедры пропедевтики детских болезней Ал-

тайского государственного медицинского университета 
Денис Фуголь стал победителем всероссийского конкур-
са «Детский врач 2019 года» в номинации «Врач-педиатр, 
педагог».

Награждение победителей состоялось на XXII Конгрессе 
педиатров России, который проходил накануне в Москве.

Студенты 5 курса Алексей Решетников и 6 курса педи-
атрического факультета Анастасия Мазоха участвовали в 
конкурсе молодых ученых в рамках конгресса.

Как сообщили в АГМУ, студентов приняли в Союз педиа-
тров России. Их работы заинтересовали как членов жюри, 
так и других ученых.

До железнодорожного 
вокзала

Продлен маршрут ежедневного рейса Барнаул – Ново-
сибирск, который отправляется с автовокзала Барнаула 
в 10.30. Теперь на автобусе можно будет доехать до желез-
нодорожного вокзала столицы Новосибирской области.

На автовокзал междугородний автобус прибудет в 15.00, 
а на железнодорожный пассажиры приедут в 15.25. Обрат-
ное отправление от новосибирского автовокзала – в 18.00.

Как пояснили в справочной автовокзала Барнаула, стои-
мость проезда до автовокзала и железнодорожного вокзала 
Новосибирска одинакова – 640 рублей.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер юго-западный, 3-8 м/с, 
местами  порывы до 14 м/с. 
На дорогах сильная 
гололедица.

Под угрозой 
подтопления

Министр МЧС России Евге-
ний Зиничев побывал с рабо-
чим визитом в Алтайском крае. 
Вместе с губернатором Виктором 
Томенко он совершил облет бас-
сейна реки Бии. Затем в Бийске 
состоялось совещание по вопро-
сам подготовки к паводку.

Согласно прогнозам, активное 
снеготаяние, вскрытие рек и павод-
коопасный период ожидается на 
3–5 суток раньше обычного. Снего-
запасы превышают среднегодовую 
норму в два раза. В зону возможного 
подтопления в бассейне реки Бии 
могут попасть более двух тысяч 
домовладений в 15 населенных 
пунктах, 17 социально значимых 
объектов, три моста, участок ав-
тодороги федерального значения.

В Бийске и Бийском районе 
предусмотрено 26 пунктов вре-
менного размещения. Готова к дей-
ствиям группировка сил и средств 
РСЧС из 1400 специалистов, 
450 вездеходов и 15 плавсредств, 
сообщили в пресс-службе ГУ МЧС 
России по краю.

Евгений Зиничев нацелил глав 
муниципалитетов на своевремен-
ное информирование населения 
о действиях по подготовке к ве-
сеннему половодью и правилах 
поведения во время наводнения. 
Также министр МЧС указал на не-
обходимость организации адрес-
ной помощи населению на время 
осложнения обстановки.

Светлана РУСИНА

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 7-12 м/с, 
местами порывы до 17-22 м/с, 
мокрый снег, местами 
метели, гололёдные явления. 

28 февраля

29 февраля

363,5    . 
  
 
180 сельхозтоваропроизводителей региона 

получили субсидии на производство молока, 
развитие племенного животноводства и несвя-
занную поддержку. Общая сумма средств по 
этим направлениям составила 257 миллионов 
рублей. Также хозяйствам выделено из краевого 
бюджета около 90 миллионов рублей на техни-
ческое перевооружение и технологическую 
модернизацию сельского хозяйства.

Минсельхоз края продолжает принимать 
документы на предоставление господдержки.
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  ЯЗЫКОМ ЦИФР .   ПАВОДОК .
Больше, чем ожидали
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Алтайский край в прошлом году 
экспортировал больше продукции 
агропромышленного комплекса 
(АПК), чем планировалось. Целевой 
показатель превышен на 42% по 
отношению к 2018 году.

Как сообщает пресс-служба губернатора, 
экспортерам оказывают господдержку в 

связи с постановлением Правительства РФ, 
принятым в 2017 году. Им компенсируют 
часть затрат на перевозку сельскохозяй-
ственной и продовольственной продукции 
по железной дороге. В Алтайском крае за 
прошлый год такие субсидии получили 
60 компаний на общую сумму 246 милли-
онов рублей.

Алёна ИВАНОВА
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Сотни деловых контактов, десятки наград и 
первые поставки алтайских продуктов. Ал-
тайский край на крупнейшей международной 
выставке продуктов и напитков «Продэкспо» 
представил порядка 50 компаний. По итогам 
конкурсных испытаний алтайские предприя-
тия и их продукты были признаны лучшими. 

Это Новоалтайский мас-
лосырзавод, компании  «Боч-
кари», «Тейси», Altaria, «Ме-
ленка-Ост» и «Специалист».

Новоалтайский маслосы-
рзавод стал золотым при-
зером. На суд экспертного 
жюри технологи завода 
представили фирменный 
твердый сыр «Раут» и ин-
новационную разработку 
завода полутвердый сыр 

«Васабич». Оба образца 
жюри оценило на золотую 
медаль.

Изначально создателя-
ми завода – семьей пред-
принимателей Газукиных 
ставка была сделана на сыр 
полутвердый с добавками – 
белыми грибами и грецким 
орехом. Однако господин 
рынок внес в их планы свои 
коррективы.

Полутвердый сыр ока-
зался не столь востребован 
дистрибьюторами и, соответ-
ственно, покупателями. «По-
левой» маркетинг показал, 
что те желают видеть у себя 
на столе долгосозревающий 
твердый сыр.

Но, поскольку установ-
ленное на предприятии ис-
панское оборудование, ис-
ключающее вмешательство 
человеческого фактора в про-
изводство,  позволяет изго-
товлять разные виды сыров, 
на предприятии была сдела-
на быстрая переориентация 
на новый продукт. Хотя и от 
выпуска полутвердых сыров 
здесь тоже не отказались. Тем 
более что один из них, «Васа-

бич», на выставке в Москве 
тоже стал «золотым».

В то же время искушен-
ный покупатель предпочита-
ет иметь твердый сыр также 
с добавками, и сейчас при 
его изготовлении на заводе 
кроме обычного коровьего 
молока используют в неболь-
ших дозах молоко и овечье, 
и козье.ТОСЭР  

Само же коровье молоко 
на маслосырзавод привозят 
издалека, поначалу из пред-
горных районов края, а те-
перь уже и из Горного Алтая. 

(Окончание на 2 стр.)
Иван Газукин: 

«Нашим клиентам нужен сегодня хороший твердый сыр».

Предпродажная подготовка. В цехах завода стерильность абсолютная.
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31 декабря 2020 года закончится срок действия 
аренды всех водоемов Алтайского края, предна-
значенных для любительского и спортивного 
рыболовства на ценные и особо ценные виды био-
ресурсов. Озера могут остаться без хозяина, а 
рыбаки и спортсмены – без привычных удобных 
мест для лова.

Дело в том, что в конце 
2018 года депутаты Госдумы РФ 
приняли закон, устанавлива-
ющий запрет на заключение 
договоров с пользователями 
таких рыбопромысловых участ-
ков. Распространяется он на 
водоемы Западно-Сибирского 
рыбохозяйственного бассейна. 
А это не только регионы СФО, 
но и огромная территория, где 
сконцентрированы реки и озе-
ра Челябинской, Курганской 
областей, Ямало-Ненецкого, 
Ханты-Мансийского автоном-
ных округов и других.

В каждом из этих регионов 
задаются вопросом, почему 
введен запрет? В Байкальском, 
Дальневосточном, Северном и 
Восточно-Сибирском рыбохо-
зяйственных бассейнах аренду 
участков по-прежнему разре-
шено продлевать.

– Такое странное решение 
вызывает беспокойство у ры-
баков-любителей не только 
Алтайского края, но и других 
субъектов Российской Федера-
ции, на территории которых 
расположены водоемы, вклю-
ченные в состав Западно-Си-
бирского рыбохозяйственного 
бассейна, – рассказывает заме-

ститель председателя АКЗС, 
председатель комитета по 
аграрной политике и приро-
допользованию Сергей Серов. 
– Отсутствие таких договоров 
влечет развитие браконьерства, 
пресечение которого трудно 
организовать только силами 
специалистов отделов Росры-
боловства, без постоянного 
контроля со стороны пользо-
вателей рыбопромысловых 
участков.

В Алтайском крае в перечень 
рыбопромысловых включено 
20 участков для организации 
любительского и спортивного 

рыболовства. Из них в аренду 
было передано три водохрани-
лища – Бешенцевское, Чесно-
ковское и Сорочьелоговское. 
Зарыбление этих озер привело 
к улучшению видового соста-

ва ихтиофауны, стало больше 
щуки, сазана, толстолобика, 
белого амура и судака.

На рыбопромысловых водо-
емах проводятся спортивные 
соревнования, в том числе меж-

дународного уровня. Отдохнуть 
на природе у воды приезжают 
целыми семьями. Сорочьелогов-
ское водохранилище, к примеру, 
окружают березовые рощицы, 
уютные поляны. На берегах обо-
рудованы стоянки: установлены 
стационарные столы, лавочки, 
мусорные баки и туалеты.

– Арендаторы следят за по-
рядком на своих территориях 
и контролируют содержание 
биоресурсов, – говорит Сергей 
Серов. – Как известно, во всех 
озерах и прудах Алтайского 
края присутствует карась. 

Безусловно, с передачей в арен-
ду таких рыбопромысловых 
участков пользователи заин-
тересованы, чтобы там появи-
лись другие, более ценные виды 
рыбы. Например, судак.

Категорически против сво-
бодного доступа на такие водо-
емы и президент Федерации 
рыболовного спорта Алтайско-
го края Сергей Казанцев:

– Ситуация просто не укла-
дывается в голове! Арендаторы 
годами ухаживали за терри-
торией, зарыбляли водоемы, 
а потом им дали от ворот 

поворот. Если этого 
человека уберут с участка, то 
я вас уверяю, что через месяц 
водоем превратится в насто-
ящую помойку: безрыбную, 
неухоженную и никому не нуж-
ную. Озера погибнут быстро 
– понадобится месяц. Далеко 
идти не надо – посмотрите, что 
творится с водоемами вокруг 
Барнаула.

Чтобы восстановить ста-
тус-кво, депутаты АКЗС со-
бираются выйти в Госдуму 
с законодательной иници-
ативой о внесении измене-
ний в Федеральный закон 
«О любительском рыболовстве 
и о внесении изменений в 
отдельные законодательные 
акты Российской Федерации». 
Предложение Алтайского края 
поддержали представитель-
ные органы большинства 
регионов, на территории 
которых расположены водо-
емы, включенные в состав 
Западно-Сибирского рыбохо-
зяйственного бассейна, что 
должно повлиять на успешное 
рассмотрение закона феде-
ральным парламентом.

Вадим КУЛЕШОВ

Депутаты  краевого 
парламента предлага-
ют наказывать рублем 
нерадивых водителей 
за парковку на детских, 
спортивных площадках и 
площадках для выгула жи-
вотных. А также выно-
сить штрафы предприни-
мателям, собственникам 
частных и администра-
тивных зданий и строений 
за несвоевременную уборку 
листвы, снега, наледей и 
сосулек на кровле.Т   

27 февраля на сессии АКЗС 
депутаты рассмотрят законо-
проект о внесении изменений 
в региональный закон об адми-
нистративной ответственности 
за совершение правонарушений 
на территории края. С этой за-
конодательной инициативой 
выступила Барнаульская город-
ская Дума. Напомним, в сентябре 
прошлого года парламентарии 
одобрили документ в первом чте-
нии. Уточнением содержания 
проекта закона занялась уже 
рабочая группа.

По словам заместителя пред-
седателя БГД Сергея Струченко, 
законопроект разрабатывался 
для повышения эффективности 
реализации правил благоустрой-
ства на территории муниципаль-
ных образований региона. Ста-
тья 27 закона дополнена двумя 
пунктами, еще три изложены в 
новой редакции.

Во-первых, предлагается рас-
ширить перечень мест, где нель-
зя оставлять технику, то есть на 
газоне или другой территории, 
занятой зелеными насаждения-
ми, на детских и спортивных 
площадках, а также площадках 
для выгула животных.

В законе изначально было про-
писано, какая именно техника 
имеется в виду: трактора, сель-
скохозяйственные, самоходные 
дорожно-строительные и иные 
машины и прицепы к ним.Ч    ?

Новый законопроект касается 
не только водителей. Депутаты 
предлагают распространить 
ответственность за несвоевре-
менную расчистку территорий 
общего пользования от листвы, 
порубочных остатков деревьев 
и снега на прилегающие тер-
ритории, то есть на участки, 
примыкающие к зданиям и со-
оружениям. А также применять 
штрафные санкции за несвоев-

ременную очистку от наледей, 
складирование снега на троту-
арах, дворовых проходах и про-
ездах, газонах, у водоразборных 
колонок и в других местах.

Проектом также предлагает-
ся дополнить статью 27 двумя 
новыми составами. Наказание 
предусмотрено за невыпол-
нение порядка уборки снега, 
наледи, обледенения, сосулек 
с кровель, пандусов зданий (за 
исключением жилых домов – там 
ответственность предусмотрена 
КоАП), строений и сооружений, 
а также перед входами в здания 
(опять же кроме жилых домов).

– Важно, что законопроектом 
предлагается применять адми-
нистративную ответственность 
и за несвоевременную уборку 
прилегающих территорий, – го-
ворит председатель комитета 
АКЗС по правовой политике 
Андрей Осипов. – Нынешняя 
зима особенно высветила эту 
проблему. Мы с вами видим си-
туации, когда предприниматели 
или управляющие компании, к 
примеру, сбрасывают с крыш 
снег, потому что в Кодексе РФ об 

административных правонару-
шениях предусмотрен штраф, 
а наледь на тротуаре при этом 
не убирают. Ответственности 
вроде как нет!

Теперь будет. Границы при-
легающих территорий уста-
навливают города и районы. 
В законопроекте появится адми-
нистративная ответственность 
и за нарушение порядка разме-
щения, содержания и эксплу-
атации объектов празднично-
го оформления. Этот больной 
вопрос муниципалитеты под-
нимали давно. Покосившиеся 
щиты, баннеры и растяжки не 
украшают город и, как уверяют 
водители, отвлекают от дороги, 
угрожая безопасности движения.

– Летом в Барнауле висят 
билборды «С Новым годом!», а 
зимой – «С Днем города!», – раз-
водит руками Андрей Осипов. – 
Так быть не должно. Елка стоит 
месяц, новогоднюю гирлянду и 
потрепанный баннер никто не 
убирает до весны. У нас состоя-
лось серьезное обсуждение этой 
проблемы с муниципалитетами, 
и они поддержали нашу пози-

цию. В итоговом варианте доку-
мента представлена достаточно 
корректная формулировка: «За 
нарушение порядка размеще-
ния, содержания и эксплуата-
ции объектов праздничного 
оформления».

Напомним, в законе уже было 
прописано наказание за наруше-
ние требований обустройства 
строительных, детских, игровых 
и спортивных площадок, пло-
щадок для выгула животных, 
малых архитектурных форм, 
в том числе скамеек, огражде-
ний, урн и других элементов 
благоустройства. Опять же с 
оговоркой – если эти действия 
не влекут ответственности, уже 
предусмотренной Кодексом РФ 
об административных правона-
рушениях.Ш  

До обсуждения на сессии АКЗС 
Барнаульская городская Дума на-
правила документ в Министер-
ство экономического развития 
Алтайского края для оценки регу-
лирующего воздействия проекта 
и получила там положительное 
заключение. Положений, кото-
рые вводят избыточные админи-
стративные и другие ограниче-
ния для предпринимательского 
сообщества, для конкуренции 
выявлено не было. По словам 
Андрея Осипова, принятие за-
кона не повлечет дополнитель-
ных расходов краевого и мест-
ных бюджетов муниципальных 
образований.

Вадим КУЛЕШОВ

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

По словам заместителя генерального директора пред-
приятия Ивана Газукина, сварить достойный сыр из мо-
лока, произведенного в степных районах края, попросту 
невозможно – оно не обладает необходимыми для этого 
качествами.

Но почему бы тогда не построить маслосырозавод с нуля, 
как это было сделано Газукиными в Новоалтайске, ближе 
к сырьевой базе, что значительно снизило бы затраты на 
доставку молока? На этот вопрос есть два ответа. Первый 
состоит в том, что Новоалтайск в марте 2018 года получил 
статус территории опережающего социально-экономиче-
ского развития и новый завод стал первым действующим 
резидентом ТОСЭР в городе. Благодаря этому предприятие 
имеет налоговые льготы, которые дают ему ежемесячную 
экономию в размере 300 тысяч рублей.

Создать полноценно работающий завод в предгорьях 
Алтая не получилось бы и по другой причине. Там попро-
сту не удалось бы набрать для него необходимый рабочий 
персонал.

– Это было сложно сделать и в Новоалтайске, располо-
женном в непосредственной близости от большого города, 
– рассказывает Иван Газукин, – а уж в отдаленных сельских 
районах, тем более тех, где издавна занимаются сыроде-
лием, необходимых специалистов найти было бы просто 
невозможно. Они все при деле. Это проблема общая в мо-
лочном производстве. Все, с кем бы мы ни разговаривали, 
говорят о том, что не только на маслосырозавод, но и на 
животноводческую ферму найти ответственных работников 
очень не просто. Юристов, экономистов, менеджеров можно 
без особого труда, а вот специалистов рабочих профессий 
проблематично. Старые кадры разъехались или ушли на 
пенсию, молодежь трудиться по рабочим специальностям 
однозначно не хочет. Достойная зарплата, чистая работа, 
в маске и перчатках – нет, не хочет она этого. Лучше пой-
дет в банк администратором на небольшие деньги, но на 
заводе трудиться не будет.Р  

Тем не менее сегодня на новоалтайском предприятии 
трудится более 40 человек, а к осени планируют набрать 
еще порядка 15 и делают это уже сегодня все по той же 
причине – найти быстро рабочие кадры не удастся. Не-
обходимость же в них стала очевидной после того, как 
на выставке «Продэскпо-2020» специалисты предприятия 
нашли новые рынки сбыта.

– Эта выставка продуктов питания является прежде 
всего профильной, – говорит коммерческий директор 
предприятия Татьяна Кочкина. – И нацелена она на вну-
тренний рынок страны. Потому наша продукция была 
очень интересна людям из тех мест, где нет сыропригод-
ного молока, – Омска, Томска, Кемерово, других областей 
и краев. Так, еще в ходе выставки мы заключили контракт 
на поставку партии разных сортов сыра с одной из забай-
кальских компаний. Она была тут же оплачена  и уже через 
несколько дней им отправлена. Сегодня мы находимся на 
пороге аттестации предприятия как экспортера, и, ког-
да она будет завершена, наш сыр пойдет в торговую сеть 
Джезказгана, то есть в Казахстан. Есть предварительные 
договоренности о поставках нашей продукции с Омском. 
Я думаю, что это напрямую связано с тем, что наши сыры 
являются эксклюзивным продуктом на полках магазинов.

Именно расширением клиентской базы и вызваны планы 
руководителей предприятия увеличить к нынешней осени 
выпуск сыров с 25 до 70 тонн в месяц. Для выполнения 
этой задачи заводу и потребуются новые работники, так 
как необходимые производственные мощности здесь уже 
имеются. Установленное на предприятии оборудование 
позволяет выпускать до 120 тонн сырной продукции в месяц.Т   ̈

– Для того чтобы увеличить объемы производства, нам 
требуется только качественное сырье, и всё, – уверенно го-
ворит Иван Газукин. – Беда в том, что высококачественного 
молока в крае производится не так много, как хотелось 
бы, а спрос на него большой и к тому же все время растет. 
Имеющиеся в регионе крупные заводы по производству 
сыров увеличивают свои мощности, а предпринимате-
лей, желающих заняться молочным животноводством, 
практически нет. Конкуренция на рынке качественного 
молока сегодня решается ценой, а она, естественно, идет 
в стоимость конечного продукта.

Нам предлагали вложиться в государственную про-
грамму по созданию животноводческой фермы, а значит, 
и собственной сырьевой базы. И в принципе, такой проект 
можно было бы осуществить – взять кредит на хороших 
условиях в Россельхозбанке, есть прекрасные делавалев-
ские линии, где всем, как и у нас на производстве, управ-
ляет автоматика, но опять же нет людей. Автоматика, как 
человек, с лаской и вниманием, корову не обиходит и не 
вылечит. Нужны кадры, а их нет. Их сегодня попросту 
не готовят.

Константин СОМОВ

Поддержи инициативу
Администрация Троицкого сельсовета обратилась 

к неравнодушным гражданам с просьбой оказать 
благотворительную помощь на капитальный ремонт 
здания спорткомплекса «Факел».

Этому объекту необходима обшивка внешнего фа-
сада здания. Ремонт будет проходить в рамках проек-
та поддержки местных инициатив. Предусмотрено 
финансирование из местного и краевого бюджетов, 
необходимо и участие населения, юридических лиц.

Проект поддержки местных инициатив реализуется 
в селе с 2017 года. Главная его цель – вовлечение граж-
дан в решение вопросов местного значения, в развитие 
общественной инфраструктуры. Участвуя в данном 
проекте, жители определяют направления расходова-
ния бюджетных средств, софинансируют выбранные 
объекты, вправе контролировать выполнение работ.

Деньги можно перечислить или сдать непосредственно 
в администрации села,  сообщает сайт районной газеты 
«На земле троицкой».

Подготовила Кристина ЛИВЕР

Решаемая 
проблема
До конца 2021 года в Алтайском крае 
полностью ликвидируют очередь в ясли 
для малышей от полутора до трех лет.

Об этом сообщил министр образования и науки 
региона Максим Костенко на итоговой коллегии 
ведомства. По его словам, в 2019 году создано около 
трех тысяч дополнительных мест в детских садах 
края. Полторы тысячи из них – в ясельных группах. 
Но очередь остается – это еще четыре тысячи человек.

Чтобы решить проблему, в регионе будут строить 
новые образовательные учреждения. К 2020 году 
было сдано в эксплуатацию 12 детских садов. Кро-
ме того, под размещение детей ясельного возраста 
перепрофилируют помещения. 

– Очередности для детей от трех до семи лет 
как таковой нет, – отметил министр. – Есть другая 
проблема – предоставление детского сада по месту 
проживания семьи. Будем решать и этот ключевой 
вопрос, в том числе за счет введения новых детских 
садов.

Максим Костенко подчеркнул, что Минобразо-
вания огромное внимание уделяет вопросам мо-
дернизации инфраструктуры. В прошлом году за 
счет ввода новых объектов, реконструкции и ка-
питального ремонта образовательных учреждений 
дополнительно было введено четыре тысячи мест.

В 2020-м строительство школ продолжится. Кро-
ме того, в два раза увеличится финансирование по 
краевой адресной инвестиционной программе. На 
строительство и ремонт образовательных учреж-
дений из регионального бюджета выделено около 
2,5 млрд руб.

Обращаясь к участникам коллегии, губернатор 
края Виктор Томенко напомнил о Послании Прези-
дента РФ, в котором много внимания было уделено 
вопросам в сфере образования.

– Глава государства обозначил очень важные зада-
чи. Это и забота о наших ребятишках, и организация 
горячего питания в школах, и дальнейшее развитие 
материально-технической базы, и забота о семьях 
с детьми от трех до семи лет, которые нуждаются, 
и многое-многое другое. Я убежден, что нам пред-
стоит серьезная работа. Мы знаем и представляем, 
как это делать. Каждый на своем уровне, на своем 
месте должен будет очень четко выполнить свою 
работу, свои задачи, – сказал Виктор Томенко.

Участники коллегии сошлись во мнении, что 
нужно планомерно, на системной основе созда-
вать условия для самореализации детей, чтобы 
образование было качественным, а выпускники 
востребованы на рынке труда после завершения 
учебы.

Вадим КУЛЕШОВ

  АПК .

  ОБРАЗОВАНИЕ .

  СИТУАЦИЯ .

  КРАТКО .   В АКЗС .

Снять запрет

Тут вам не место!

Если смотреть 
глубоко – 
молоко, молоко

(Начало на 1 стр.)

ФАКТ
Если закон примут в окончательной редакции, нарушите-
лям грозит наказание в виде предупреждения или наложе-
ния административного штрафа: на граждан – в размере 
от пятисот до трех тысяч рублей; на должностных лиц 
– от одной тысячи до десяти тысяч; на юридических лиц – 
от пяти тысяч до пятидесяти тысяч рублей.
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В 2021 году любительская рыбалка может сильно измениться.

Машины на детских площадках – знакомая картина. 
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В Светлоозерской сред-
ней школе протекает 
кровля столовой. И при 
дожде, и при оттепели. 
Этот факт явно меша-
ет организации нормаль-
ного учебного процесса 
и питания учеников. Их 
здесь обучается более 
180. Кто виноват? Что 
делать? И когда пробле-
ма разрешится? Задав-
шись этими вопросами, 
в Бийский район выехал 
наш корреспондент.С   

От Бийска до Светлоозерска 
всего 30 километров. Школу 
найти достаточно легко – белое 
двухэтажное здание с высоки-
ми окнами.

Издалека кажется, что все 
в порядке. А когда подходишь 
ближе, рассматриваешь обшар-
панный белый фасад, старые 
двери, иссохшие деревянные 
рамы окон, в душу закрады-
вается уныние. Здание-то дав-
ным-давно нуждается в ремонте!

Убеждение в этом растет по 
мере знакомства с внутренни-
ми помещениями. Фиксирую 
отслоение штукатурки на по-
толке в коридорах и классах. 
Древнюю скрипучую лестницу 
пора сдавать в музей.

– Школу построили в 1961-м. 
В следующем году – столовую, 
так как детей негде было 
кормить. Крыша тогда полу-
чилась с низким покатом, 
потому что хотели сверху сде-
лать пристройку под библи-
отеку, но планы не сбылись. 
В 1987 году были пристроены 
спортзал и мастерские. Все это 
пришло в ветхое состояние, – с 
горечью подводит итог дирек-
тор Александр Якимович. – 
И ладно бы педколлектив не 
пытался ничего делать…

К 1991 году в школе уже по-
износились батареи, оконные 
рамы, начали проседать полы. 
Тогда была составлена смета 
для ремонта на 500 с лишним 
тысяч, но все перечеркнула 
перестройка.

– В 2010 году новый глава 
района посетил школу, сказал: 
«Будем школу ремонтировать!» 
– продолжает директор. – Со-
ставили мы смету с помощью 
частников, заплатили более 
25 тысяч, а смета не подошла. 
Уже в 2014 году «Алтайграж-
данпроект» сделал другую 
смету – и эта принята не была.С   

И вот наконец все-таки 
надежда забрезжила. Как рас-
сказал Александр Якимович, в 
2016 году начала работать фе-
деральная программа, направ-
ленная на создание новых уче-
нических мест и капитальный 
ремонт школ. И Светлоозерская 
тоже в неё попала.

В рамках программы в 
2019-м здесь начался капиталь-
ный ремонт спортзала, на него 
было выделено 15 миллионов 
рублей.

– Скоро приступим к кап-
ремонту мастерских и будем 
работать на главном корпусе 
школы, – с надеждой говорит 
Александр Якимович.М  !

Столовая, достаточно боль-
шая для сельской школы, 
разделена на два помещения 
– производственный блок и не-
посредственно зал для приема 
пищи. Вот как раз над послед-
ним и протекла крыша. В рядок 
стоят различные емкости для 
приема талой воды, которая 
капает с мокрых балок. Из-за 

этого стулья и столы сдвинуты 
на правый край зала – подаль-
ше от падающих капель.

– Вода не попадает ни на 
посуду, ни на плиты, ни на 
другое электрооборудование 
в блоке для приготовления 
пищи, – уверяет директор. – 
Я ни в коем случае не подвер-
гаю опасности жизни и здоро-
вье учеников, но считаю, что 
кормить детей обязан.

– А мы предлагали дирек-
тору организовать питание 
в одном из классов школы, 
он отказался, – это звучит 
реплика Натальи Ожогиной. 
У женщины в этой школе учат-
ся трое детей и, конечно, она 
испытывает беспокойство за 
их судьбу, поэтому, узнав, что 
в село приезжает журналист, 
и пришла пообщаться.

– Эта ведь протечка не вчера, 
не позавчера началась, кровля 
давно ремонта требует, – уточ-
няет она.

– Да, отказался, – пожимает 
плечами в ответ руководитель 
школы. – Нельзя в классах ор-
ганизовывать питание, меня 
не поймут контролирующие 
органы. 

Из окна подачи еды в это 
время за нашим разговором 
внимательно следят повара. 
Проходим в их вотчину – блок 
приготовления пищи.

– Вот у нас здесь стаканы, 
тарелки – все чистое, а на этой 
плите готовим, – показывает свои 
владения главный повар Татьяна 
Шевернёва. – Завтра будем кор-
мить детей макаронами с соси-
сками. Здесь у нас действительно 
кровля нигде не протекает.  

В ̈ ,   !
Чтобы попасть в спортзал, не-

обходимо немного прогуляться 
по улице. Это здание на фоне 
ветхого вида школы сразу при-
влекает свое внимание новым 
сайдингом на стенах. Внутри 
кипит работа.

Кто-то из работников шту-
катурит, кто-то пилит, кто-то 
переносит доски – без работы 
не сидят.

– Хорошо работают, ударно, 
– кивает на бригаду строите-
лей Александр Якимович. – Мы 
очень долго ждали ремонта, 
это один из лучших спортзалов 
района будет. После окончания 
работ сможем даже районные 
соревнования принимать.

Зал действительно огром-
ный. Здесь можно будет играть 
в волейбол, баскетбол, да и в 
футбол в зимнее время. Есть и 
второй этаж, где планируется 
разместить тренажерный зал.

– Только вот не знаю, в ка-
кую программу попасть, чтобы 
деньги на тренажеры найти, – 
сетует директор школы.

Прощаемся у порога. Еще 
раз окидываю взглядом об-
шарпанное здание школы, 
где учится более 180 детей, и 
резко диссонирующий с ней 
сверкающий сайдингом кор-
пус спортивного зала. Вновь 
вспомнилась отслоившаяся 
штукатурка, скрипящая ста-
рая лестница, падающие с 
потолка капли.

Определенно эта школа 
нуждается в капитальном ре-
монте, причем в самые корот-
кие сроки, ведь от куска отва-
лившейся штукатурки может 
пострадать ребенок, сырость 
ведет к различным заболева-
ниям, а лестница, хоть вроде и 
сделана добротно, но её скрип 
прямо-таки не вселяет никакой 
уверенности.

Что ж, будем надеяться, что 
руководство района и края вы-
полнит взятые обязательства 
и уделит самое пристальное 
внимание этому, что там греха 
таить, достаточно опасному для 
детей объекту!

Павел СИДОРЕНКО 
(фото автора)

№ 35 (30162) 
Четверг, 27 февраля, 2020 год 3СОЦИУМ

В столовой опять… дожди

«К    -
    -
 –   
  –  ».

  НОВОСТИ .

Школа в ожидании ремонта.

  ОБ ЭТОМ ПИСАЛА АП  .

  СИТУАЦИЯ .

Буллинг не подтвердился

Алтайская краевая общественная организация «Рубцовская 
коллегия по оказанию социальной помощи населению» выража-
ет глубокие соболезнования родным и близким по поводу смерти

ЗАЙЦЕВА
Ивана Федотовича.

Людмила Щербакова, замести-
тель главы Бийского района: 
– Школа включена в краевую инве-
стиционную адресную программу. 
Уже идет ремонт спортзала, дальше 
предстоит ремонт основного здания, 
который рассчитан на 2020–2021 
годы. Общая стоимость проекта 
составляет 53 миллиона рублей. 
И на этот год сумма уже выделена.

“

Следственный комитет от-
казался возбуждать уголов-
ное дело в отношении трех 
подростков из села Попе-
речного Каменского района, 
которых подозревали в бул-
линге. В   

Родительница утверждала, что ее 
сына трое одноклассников система-
тически бьют, издеваются над ним, 
под видом игры подвергают физичес-
кому насилию (об этой истории «АП» 
писала 24 декабря 2019 года). Мама 
мальчика обратилась с жалобами в 
несколько инстанций, в том числе 
к губернатору Алтайского края и в 
Следственный комитет РФ.

В документе за подписью камен-
ского следователя СУ СК России Арту-
ра Волкова говорится, что 10 февраля 
2020 года по результатам проверки 
было вынесено решение об отказе в 
возбуждении уголовного дела ввиду 
отсутствия в действиях указанных в 
заявлении подростков состава пре-
ступления, предусмотренного п. «г» 
ч. 2 ст. 117 УК РФ (истязание). У зая-
вительницы есть право обжаловать 
это решение.«В   »

К сожалению, мы не смогли узнать 
об обстоятельствах дела лично от 
мамы пострадавшего мальчика, она 
почему-то без объяснения причин с 
самого начала отказалась общаться 
с корреспондентом «АП».

Предполагаем, что ее сыну при-
шлось нелегко. Она, как любящая 
мать, полностью верит ему. Парень 
следователям и тележурналистам 
в деталях рассказывает, как его из-
бивали. Почему в этом случае она 
отказалась от помощи психологов, 
которые готовы были работать с ее 
ребенком, остается непонятным. 
С ребятами, которых обвиняли в 

буллинге, занималась школьный 
психолог. Им тоже было неслад-
ко. Их семьи в селе не обсуждали 
только ленивые. У каждой стороны 
своя правда. И обе ее отстаивают 
как могут.

– На момент, когда все случилось, 
моему младшему ребенку был ме-
сяц от роду, – рассказывает мама 
одного из трех фигурантов дела. 
– Из-за переживаний я заболела, 
у меня пропало молоко. Старший 
сын очень переживал из-за случив-
шегося. Но больше всего ему было 
обидно, что их оболгали, сказали, 
что они якобы этого парня долгое 
время избивали. Три месяца мы 
защищали своих детей, потому 
что верили им, знали, что наши 
мальчишки не могли так посту-
пать. Психолог, которая работала 
с ними, сказала, что провела ан-
кетирование и не выявила у них 
признаков агрессии. Хочу дать совет 
всем родителям, оказавшимся в 
такой ситуации: если вы верите 
своим детям, убеждены, что они 
не могли совершить нечто подоб-
ное, боритесь до конца, защищайте 
своих детей.

– В селе все на виду и на слуху, нам, 
пока шло следствие, пришлось мно-

го неприятностей услышать в свой 
адрес, – поддерживает разговор мама 
другого подростка. – К сожалению, 
некоторые односельчане предпочли 
поверить в виновность наших ребят. 
Конечно, мы рады, что следствие ра-
зобралось и сняло с наших сыновей 

все обвинения в страшном престу-
плении. Но печально, что против 
педагогов завели уголовное дело. Мы 
знаем наших учителей много лет, не 
могли они ничего не предпринять, 
если бы догадывались о системати-
ческих издевательствах. Они живут 
с нами в одном селе, знают наших 
ребят как родных.Т   

Тем временем полным ходом идет 
расследование по уголовному делу 
в отношении сотрудников школы 

по факту бездействия должностных 
лиц и педагогических работников 
по ч. 1 ст. 293 УК РФ (халатность). По 
версии следствия, администрация 
школы и педагоги знали, что не-
сколько месяцев группа подрост-
ков систематически применяла в 
отношении несовершеннолетнего 
одноклассника психологическое и 
физическое насилие, но ничего для 
урегулирования ситуации не пред-
приняли. Как повлияет на следствие 
официальное признание отсутствия 
предмета расследования – система-
тического насилия над подростком 
– пока непонятно.

– К нам в попереченский фили-
ал, и в саму Новоярковскую школу 
регулярно приезжают следователи, 
опрашивают всех педагогов, со-
трудников, детей, – рассказывает 
завуч по воспитательной работе 
Новоярковской средней школы, 
руководитель совета профилакти-
ки образовательного учреждения 
Юлия Цыганкова. – Конечно, это 
влияет на ход учебного процесса. Мы 
вынуждены отрываться от уроков и 
по нескольку раз вновь и вновь рас-

сказывать, что и как было. Не могли 
наши опытные педагоги не замечать 
того, что над кем-то долго издева-
ются. Этого в сельской небольшой 
школе не скроешь. Классный ру-
ководитель Ирина Николенко, об-
ладатель губернаторской премии 
имени Степана Титова, в недавнем 
прошлом завуч по воспитательной 
работе, внимательный и чуткий 
человек, сразу бы заметила, что с 
мальчиком что-то не так.

В январе уволилась и уехала из села 
директор Новоярковской средней 
школы Ольга Павлова. Сейчас обя-

занности руководителя выполняет ее 
заместитель Светлана Анциферова. 
Для педагогов обеих школ, головной 
и попереченского филиала, вся эта 
ситуация стала настоящим шоком. 
Периодически вслед за Следкомом 
школу в Поперечном посещают жур-
налисты, от нашего брата здесь тоже 
устали. Но в информации не отказы-
вают, открыто говорят о случившем-
ся, сожалеют, что им уделяют такого 
рода внимание.

А ведь Новоярковской школе и ее 
филиалу есть чем похвастаться. Это 
передовое в Каменском районе сель-
ское образовательное учреждение. 
Показатели по ЕГЭ выше среднего, 
по инновациям – один из лидеров в 
крае. Здесь работает несколько лау-
реатов Титовской премии. Отряд пра-
воохранительной направленности 
«Кондор», в котором занимались те 
самые ребята, обвиненные в буллин-
ге, выигрывал краевые профильные 
смены, завоевывал поездки в Горный 
Алтай и Санкт-Петербург. Здесь рабо-
тает волонтерский отряд, действует 
отлаженная система самоуправления.

– Конечно, все в напряжении, 
расследование продолжается, по-
являются новые заявления по этому 
делу, все начинается заново, – гово-
рит начальник Управления образо-
вания Каменского района Екатерина 
Киселева. – За последние полтора 
месяца в школу три раза приезжали 
следователи, четыре раза к нам вы-
езжали уполномоченный по правам 
ребенка в Алтайском крае, специа-
листы регионального Министерства 
образования и науки. Нам помогают: 
учат определять наличие проблемы 
межличностных взаимоотношений 
в школе в современных реалиях, 
правильно реагировать на них, 
разрешать конфликты и, главное, 
их не допускать. Многое узнали, на 
многое взглянули иначе, жаль, что 
такой ценой. Сейчас важно – снять 
напряженность в педагогическом 
и детском коллективах, спокойно 
готовить ребят к предстоящим эк-
заменам.

Наталья ИСАЕВА

ИЗВЕЩЕНИЕ    «Л    А  »
Организатор конкурса: Министерство промышленности 

и энергетики Алтайского края.
Местонахождение: г. Барнаул, ул. Молодежная, 1; адрес 

электронной почты: priem@alt-prom.ru; контактный телефон 
(3852) 205-100.

Предмет конкурса: определение лучших промышленных 
предприятий края по итогам их работы в 2019 году.

Форма конкурса: открытый конкурс.
Условия участия в конкурсе: в конкурсе могут при-

нять участие зарегистрированные на территории края 
промышленные предприятия всех форм собственно-
сти, в том числе государственные и муниципальные, 
осуществляющие производственную деятельность на 
территории края, а также предприятия с иностранными 
инвестициями, подавшие заявки на участие в конкурсе 
и соответствующие требованиям, установленными пун-
ктами 4.1 и 4.2 Положения о конкурсе, утвержденного 
указом Губернатора Алтайского края от 09.04.2018 № 47 
«Об утверждении положения о проведении ежегодного 
краевого конкурса «Лучшее промышленное предприятие 
Алтайского края».

Место подачи заявок для участия в конкурсе: 656038, г. 
Барнаул, ул. Молодежная, 1, Министерство промышленности 
и энергетики Алтайского края, каб. 401.

Порядок предоставления конкурсной документации: для 
участия в конкурсе участник предоставляет по указанному 
адресу нарочно или по почте заявку и полный пакет кон-
курсной документации.

Сроки предоставления конкурсной документации: с даты 
опубликования извещения о конкурсе до 29 мая 2020 года с 
понедельника по пятницу с 9 часов до 18 часов (время мест-
ное), без учета времени перерыва на обед (перерыв на обед 
с 13.00 до 13.48).

Дата и время окончания подачи заявок: 29 мая 2020 
года до 17 часов (время местное).

Заявки, поступившие по истечении указанного срока, 
приему не подлежат.

С настоящим извещением и конкурсной документацией 
можно ознакомиться на сайте Министерства промышленно-
сти и энергетики Алтайского края www.alt-prom.ru.

Дополнительную информацию можно получить в 
Министерстве промышленности и энергетики Алтай-
ского края по адресу:

г. Барнаул, ул. Молодежная, 1, каб. 520, или по тел. (3852) 
205-120.

  ОФИЦИАЛЬНО .

Вместо кровли – тазы и вёдра.

Под прицелом
На лыжно-биатлонном комплексе «АлтайSKIй» по-

строят лыжную базу.
Комплекс расположен в Алтайском районе, здесь проходят 

летнюю и зимнюю подготовку сборные команды региона.
По словам директора Алтайской спортивной школы 

Константина Тырышкина, активное развитие инфраструк-
туры объекта началось в 2014 году. Грантовая поддержка 
позволила организовать лыжно-биатлонное стрельбище.

В 2017-2018 годах при поддержке Союза биатлонистов 
России и «Алтайавтодора» была построена лыжероллерная 
трасса протяженностью 1 км, биатлонное стрельбище.

– Профессиональная поддержка позволяет сделать ком-
плекс соответствующим самым высоким международным 
стандартам, – рассказал Константин Тырышкин. – Спор-
тивные трассы подходят для проведения соревнований 
любого уровня. Он популярен не только у профессионалов, 
но и у местного населения. На комплексе работает «Трас-
са здоровья», организован пункт проката лыж, действует 
секция лыжных гонок и биатлона.

По словам Константина Тырышкина, в рамках развития 
инфраструктуры лыжно-биатлонного комплекса плани-
руется строительство лыжной базы.

Кристина ЛИВЕР

Каски, перчатки и лекарства
Фонд социального страхования направит 172 млн руб. 

на меры по снижению травматизма на производстве 
и сохранению долголетия жителей Алтайского края.

Предприятия могут потратить полученные финансы на 
13 профилактических мероприятий. Например, провести 
специальную оценку условий труда, устроить медосмотр, 
отправить сотрудников на курорт или в санаторий, закупить 
алкотестеры, тахометры, аптечки, средства индивидуальной 
защиты. Об этом сообщает региональное отделение фонда.

В прошлом году в программе финансирования предупреди-
тельных мер приняло участие 1200 предприятий, на которых 
трудятся 40% работающих жителей края. Чаще всего средства 
направляли на медосмотры. Ими за счет фонда было охваче-
но 35 человек. На втором месте – средства индивидуальной 
защиты, на третьем – санаторно-курортное лечение.

Алёна ИВАНОВА

Вылечат с первого раза
В Алтайском крае мест дневного стационара по про-

филям «психиатрия» и «психиатрия и наркология» в 
2,5 раза больше, чем в целом по России. Об этом заявила 
доктор медицинских наук, профессор, врач-психиатр 
Национального медицинского исследовательского 
центра психиатрии и наркологии им. В.П. Сербского 
Оксана Макушкина.

Московские специалисты уже в третий раз приезжали в 
регион, чтобы проанализировать работу психиатрической и 
наркологической служб. Итоги визита подвели на совещании 
у зампредседателя краевого правительства Ирины Долговой.

По словам Оксаны Макушкиной, психиатрическая служ-
ба Алтайского края выгодно смотрится на фоне других 
регионов. У нас развиваются стационарозамещающие 
формы оказания медицинской помощи. Из-за большого 
количества мест дневного стационара в круглосуточном 
пациенты проводят в 1,5 раза меньше времени, чем в целом 
по стране. На повторную госпитализацию люди попадают 
в крае в 9% случаев, а по стране средний процент – 19.

Специалисты рекомендовали алтайским психиатрам сфор-
мировать регистр обеспечения пациентов лекарствами по 
краевой льготе, сообщает Минздрав региона.

Алёна ИВАНОВА
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КУЛЬТУРА
  ПРОЕКТ .

Перед большим ремонтом

Вода и краска
  ВЕРНИСАЖ .

  КОММЕНТАРИЙ .

В барнаульском павильоне 
«Открытое небо» проходит 
выставка акварелей члена 
Союза художников России Ва-
лерия Васина под названием 
«Постичь земную красоту».

Представлено 45 притягательных 
натурных пейзажей, выполненных 
в путешествиях.

На открытии экспозиции выяс-
нилось, что немногие коллеги-ху-
дожники до сих пор знали живопис-
ца Васина как акварелиста. Куратор 
выставки Любовь Шамина и сама 
познакомилась с этой его стороной 
только в 2015 году, когда делала пер-
вую акварельную выставку в галерее 
«Кармин».

– Тогда он решился показать эти 

работы и я была в полном восторге! 
Такие тонкие, гармоничные, в них 
столько воздуха и красоты, – вспо-
минает Любовь Николаевна. – В одну 
из последних встреч ему подарил 
рулон акварельной бумаги его учи-
тель, ныне покойный художник и 
педагог Алексей Иевлев. И Васин 
как-то сумел овладеть этой техни-
кой. А сегодня у нас открывается 
уже шестая его выставка акварелей. 
Художник все эти годы совершен-
ствовался, работал в путешествиях 
по Италии и Кипру, исходил весь 
Барнаул…

Сам автор говорит, что раньше 
занимался акварелью в основном 
в «походных условиях».

– Это же легкий по весу матери-
ал, можно нести в рюкзаке, так что 
поначалу я брал ее с собой из этих 

соображений, – говорит Валерий 
Васин. – Делал одну-две работы, 
складывал, но все было не то, ка-
кие-то светлые они получались. 
Но когда набралось много этих 
походных зарисовок, я заметил: 
кое-что вроде удалось. Так и осваи-
вал эту технику методом проб и 
ошибок.

Художник говорит, что, если не 
заниматься акварелью всерьез, 
никакого продвижения не будет. 
В этом смысле масляная живопись 
куда проще – всегда можно испра-
вить то, что не удалось. Впрочем, 
в акварели, по собственному при-
знанию, ему нравится именно ее 
непредсказуемость:

– Есть в ней нечто такое, что за-
ставляет настраиваться на работу 
особым образом. Знания как тако-

вые тут не работают. Но в какой-то 
момент акварель сама начинает 
подсказывать. Тут важно, чтобы 
совпали желание и возможности: 
бывает, пишешь – и вдруг дождь 
налетел и нет работы (смеется).

Председатель правления Союза 
художников Алтая Дмитрий Пе-
тренко считает, что чистые, легкие 
и светлые акварели Валерия Васина 
ничуть не уступают его масляной 
живописи: «Я думаю, зрителям будет 
приятно побывать на Кипре или 
Телецком озере, увидеть глазами ху-
дожника знакомые места Барнаула. 
Васин откликается на каждый 
пленэр, не важно, за границей или 
на Алтае».

Любовь КАРПОВА, 
Олег БОГДАНОВ 

(фото)

  АФИША БАРНАУЛА .

ФИЛАРМОНИЯ, ул. Ползунова, 35, 
тел. 50-05-20.

29 февраля. 17.00 – «Вивальди и Ко» (6+). Ансамбль 
«Музыка для нас».

1 марта. 18.00 – J.J. Thames, США (12+).
4 марта. 18.30 – «Живу для тебя» (6+). Симфоничес-

кий оркестр. Вокальный квартет PER4MEN.

КРАЕВЕДЧЕСКИЙ МУЗЕЙ, 
ул. Ползунова, 46, ул. Ползунова, 39, тел.: 63-47-58, 
50-77-24.

«Слава российского оружия» – выставка из фон-
дов Тульского государственного музея оружия (6+).

Выставка «Репортаж длиной в жизнь». Памяти 
фотожурналиста Виктора Садчикова (6+).

Выставка «Барнаул – вчера, сегодня, завтра» (6+).
ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ МУЗЕЙ, ул. М. Горького, 16, 

тел. 50-22-29.
С 27 февраля. Выставка одной картины «Зимний 

пейзаж» к 170-летию со дня рождения известно-
го пейзажиста конца XIX – начала XX века Юлия 
Юльевича Клевера (0+).

До 15 марта. «Мир глазами художника кино. Ва-
дим Кислых» (0+).

«Они были первыми» (0+). Выставка первых по-
ступлений в фонды музея.

До 1 марта. «Послания великих странников. Ал-
тайские петроглифы» (0+).

«Портрет жены художника» (0+). К 155-летию 
В. Серова.

«Художник. Начало пути» (0+). Новые поступления 
в Фонд детского творчества.

МУЗЕЙ ИСТОРИИ ЛИТЕРАТУРЫ, ИСКУССТВА 
И КУЛЬТУРЫ АЛТАЯ, ул. Л. Толстого, 2, тел.: 
50-42-43, 50-14-12.

Выставка дипломных работ учащихся ДХШ № 2 (0+).
Выставка «За шестидесятым градусом южной 

широты» (0+). К 200-летию открытия Антарктиды.
«Колыванские миражи» – персональная выставка 

Александра Варова. Живопись (0+).
Полная программа – на сайте gmilika22.ru.
ВЫСТАВОЧНЫЙ ЗАЛ МУЗЕЯ «ГОРОД», пр. Ле-

нина, 111, тел. 63-64-91.
До 1 марта. «Двигающиеся полотна. 10 великих 

художников Возрождения: от Боттичелли до Ми-
келанджело, да Винчи, Тициана» (16+).

До 1 марта. Выставка «Да кто ты такой?!». Молодые 
художники Барнаула (0+).

МУЗЕИ

ТЕАТР ДРАМЫ ИМ. В.М. ШУК-
ШИНА, ул. Молодежная, 15, тел. 36-97-13.

29 февраля. 17.30 – «За двумя зайцами» (12+).
1 марта. 17.30 – «И разыгрались же кони в поле…» (16+).
3 марта. 18.30 – Диалог вокруг спектакля «Зойкина 

квартира» (16+).
4 марта. 18.30 – «Квадратура круга» (16+).
5 марта. 18.30 – «Темные аллеи» (18+).
МОЛОДЕЖНЫЙ ТЕАТР АЛТАЯ, пр. Калинина, 2, 

тел. 50-35-04.
28 февраля. 18.20 – Wonder boy (12+).
29 февраля. 12.00 – «Собаки тоже плачут» (12+).
17.00 – «Вишневый сад» (16+).
1 марта. 12.00 – «Удивительное путешествие кро-

лика Эдварда» (6+).
17.00 – «Камедыя» (12+).
3 марта. 18.30 – «Преступление и наказание» (12+).
5 марта. 18.30 – «Мой папа – Питер Пэн» (12+).
МУЗЫКАЛЬНЫЙ ТЕАТР, пр. Комсомольский, 108, 

тел. 50-50-85.
28 февраля. 18.30 – «Прибайкальская кадриль» (16+).
29 февраля. 17.00 – «Ромео и Джульетта» (12+).
1 марта. 11.00 – «Спящая красавица» (0+).
17.00 – «Одолжите тенора» (16+).
5 марта. 18.30 – «Алые паруса» (12+).
ТЕАТР КУКОЛ «СКАЗКА», пр. Ленина, 19, 

тел. 50-20-90.
28 февраля. 17.00, 29 февраля. 10.30, 11.30 – театр 

на подушках. «Умывальников начальник» (с 2 лет).
11.00 – «Машенькая и Медведь» (с 3 лет).
1 марта. 10.30, 11.30 – театр на подушках. «Коло-

бок» (с 2 лет).
11.00, 13.00 – «Приключение Буратино» (с 5 лет).

«АРТ-ГАЛЕРЕЯ ЩЕТИНИНЫХ», 
пр. Социалистический, 78, тел. 36-81-47.

Выставка «Боруновский пленэр» (0+). Живопись.
ГАЛЕРЕЯ «ТУРИНА ГОРА», ул. Димитрова, 85а, 

тел. 36-98-70.
До 1 марта. Выставка «Поиск радости» барнауль-

ского клуба «Художник» (0+).
ПАВИЛЬОН «ОТКРЫТОЕ НЕБО», ул. Чернышев-

ского, 55, тел. 36-92-51.
«Постичь земную красоту…» – выставка акварелей 

Валерия Васина (0+).

Пр. Сибирский, 38, тел. 61-10-65.
29 февраля. 11.00 – «В поисках нашего Солнышка» 

(6+). 13.00 – «Археоастрономия майя» (12+). 15.00 – 
«Призрак Вселенной» (12+).

1 марта. 11.00 – «Хрумка и волшебная ракета» (6+). 
13.00 – «Солнце. Наша живая звезда» (12+). 15.00 – 
«Далекие миры. Другая жизнь?» (12+).

Полная программа на сайте: planetarium22.ru.

  КУЛЬТПОХОД .
Тема – «Символы»

Началась подготовка к Всероссийской ак-
ции «Ночь музеев – 2020».

Первое совещание оргкомитета краевой акции 
состоялось в Министерстве культуры региона. 
Пятнадцатая «Ночь музеев» пройдет 16 мая с 
19 до 2 часов. Цена билета останется прежней: 
общий – 100 рублей в каждое учреждение куль-
туры, льготный (для студентов и пенсионеров) – 
50 рублей, дошкольники смогут посетить все 
музеи бесплатно.

Тема акции этого года – «Символы». Кроме 
того, пройдут мероприятия, посвященные 75-ле-
тию Победы, 85-летию со дня рождения космо-
навта Германа Титова и 290-летию Барнаула. 
Все подробности – в официальной группе акции 
в соцсети «ВКонтакте».

Одна картина
В краевом Художественном музее рабо-

тает выставка одной картины «Зимний 
пейзаж».

Она приурочена к 170-летию со дня рождения 
известного русского пейзажиста Юлия Клевера 
(1850–1924).

Искусствоведы говорят, что в популярно-
сти он мог поспорить с Верещагиным и даже 
с Айвазовским, подтверждением чему служат 
многочисленные персональные выставки. 
О широкой известности говорят и публикации 
о нем в массовой печати тех лет. 

Соб. инф.
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На эти цели из федерального бюджета плани-
руется выделить более 100 млн руб. По информа-
ции Министерства культуры РФ, в текущем году 
в рамках поручения средства на капремонт и 
реконструкцию ДШИ получат более 60 регионов.

Во вторник в Зональном 
районе прошло первое вы-
ездное заседание по реали-
зации проекта «Культура 
малой родины» партии 
«Единая Россия».

В нем приняли участие пред-
ставители депутатского корпу-
са разных уровней, директора 
театров края и регионального 
Минкульта.

Зональный район был выбран 
не случайно: он стал одним из 
победителей конкурса на предо-

ставление субсидии в 2020 году. 
Средства – 4,6 миллиона рублей из 
федерального бюджета и 350 ты-
сяч из муниципального – пойдут 
на ремонт построенного в 1966 
году районного Дома культуры.ДК  

Историю этого здания нам 
рассказала замглавы Зонального 
района по социальным вопросам 
Наталья Менщикова:

– В свое время тут была Бий-
ская опытно-селекционная стан-
ция, руководитель которой и по-

строил Дом культуры. Причем 
строился он как сельский ДК, 
потому у нас и сцена небольшая. 
А потом Зональный район отде-
лился от Бийского и учреждение 
получило районный статус.

В фойе первого этажа сохра-
нился забавный раскрашенный 
рельеф с двумя скоморохами. 
Наталья Александровна рас-
сказывает легенду, по которой 
изначально один из них пока-
зывал другому нос, но высокая 
партийная комиссия, которая 
в 1966 году принимала объект, 
возмутилась, и художник «при-

лепил» ему в растопыренные 
пальцы дудочку.

Первый этаж в целом выглядит 
сносно. Не так давно здесь обнови-
ли потолок. Ремонт сцены и зри-
тельного зала тоже прошел около 
пяти лет назад. Главные пробле-
мы – с танцевальным залом, где 
уже пару лет никто не занимается 
из-за опасного состояния пола, и 
со вторым этажом. Кроме того, в 
теплый зимний день в здании 
было ощутимо прохладно.К  

– Средства субсидии мы по-
тратим на текущий и космети-
ческий ремонты, – рассказал 
участникам выездного заседа-
ния глава районного отдела куль-
туры Олег Марков. – Предстоит 
полный ремонт стен и потолка 
на втором этаже, частично заме-
на электричества. Положим тол-
стый износостойкий линолеум. 
Будем менять все двери и окна, 
отремонтируем лестницу…

В танцзале кроме нового пола 
наконец появятся большие зерка-
ла: занимаясь хореографией, дети 
должны себя видеть со стороны.

Глава района Татьяна Вы-
ставкина говорит, что это уч-
реждение не раз участвовало в 
грантовых конкурсах и получа-
ло средства, правда в меньших 
объемах, чем сейчас. Так что зда-
ние частично ремонтировалось.

– Один из последних грантов 
– более миллиона на приобрете-
ние музыкальных инструментов 
и звукового оборудования. Но 
4,6 млн – большие средства, 
которые позволят нам в целом 
привести здание в нормальное 
культурное состояние. Все-таки 
райцентр у нас достаточно боль-
шой – более трех тысяч жителей. 
А мы решили дополнительно вы-
делить из бюджета района более 
1,5 млн руб. на ремонт кровли. 
Сейчас – задача найти правильно-
го подрядчика и выполнить все 
работы качественно и вовремя.

Выполнить в срок действи-

тельно важно: по словам ми-
нистра культуры Алтайского 
края Елены Безруковой, уже 
до 10 апреля муниципалитеты 
должны завершить конкурсные 
процедуры, затем им будут пере-
числены субсидии. Установлены 
даты отчетов за каждый квартал. 
Конечный срок полного освоения 
федеральных средств – середина 
декабря 2020 года.

Любовь КАРПОВА

Участники выездного заседания в ДК Зонального района, помещения которого  обновятся в этом году .

Валерия Васина (слева) поздравил с новой выставкой 
председатель Союза художников Алтая Дмитрий Петренко.

«После дождя. Майорка» (2017).

Наталья Кувшинова, депутат Госдумы:
– Это было предложение членов обществен-

ного совета – проводить совещания с выездами 
в территории. И не на завершающем этапе, когда 
торжественно перерезается красная ленточка, 
а на начальном, чтобы увидеть на месте, какие 
работы будут проведены. Алтайский край в 
2019 году принял активное участие в реализации 

проекта, ремонтные работы выполнены в срок, а 
федеральные средства полностью освоены. Новая 
составляющая партийного проекта – детские 
школы искусств. Край оперативно отработал 
эту задачу, подал заявки и проектно-сметную 
документацию. Мы видим, что наши муници-
палитеты все активнее участвуют в заявочной 
кампании.

  В ЦИФРАХ .

СПРАВКА
Валерий Васин родился в 
1957 году в селе Солоновка 
Алтайского края. С 1976 
года занимался в народной 
изостудии завода «Транс-
маш» у заслуженного ра-
ботника культуры РСФСР 
Алексея Иевлева. В 1987 
году получил профессию 
резчика по дереву, зани-
мался декоративно- при-
кладным искусством. Как 
живописец работает в 
жанрах портрета, натюр-
морта и пейзажа.

На заседании в Зональ-
ном Елена Безрукова пред-
ставила доклад об итогах 
реализации проекта «Куль-
т ура ма лой родины» в 
2019 году. Она напомнила, 
что он включает в себя три 
отдельных проекта – один 
посвящен сельским Домам 
культуры и два – театрам, 
муниципальным и дет-
ским. Причем наибольший 
объем средств выделяется 
именно на ДК. В 2019 году 
поддержку получили 17 му-
ниципалитетов края – в де-
вяти провели текущий ре-
монт Домов культуры, для 
восьми приобрели обору-
дование. Наиболее сильно 
преобразились объекты в 
Новичихе и Советском райо-
не. В ближайшие дни от-
кроется обновленный Дом 
культуры в селе Подойни-
ково Панкрушихинского 
района.

– На 2020 г од на ша 
картина выглядит так: 
28,9 млн – общая сумма, из 
них 26,9 – средства феде-
рального бюджета и чуть 
более 2 млн – краевого, – 
рассказала Елена Безруко-
ва. – В проекте по ремонту 
будут участвовать восемь 
муниципальных образо-
ваний, в 15 получат новое 
оборудование, причем в 
Угловском районе и Нови-
чихе это будут новые крес-
ла в зрительный зал.
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